



April 14, 2020

The Right Honourable Justin Trudeau, P.C., M.P.
Prime Minister of Canada
80 Wellington Street
OTTAWA ON K1A 0A2

Dear Prime Minister:

I am writing on behalf of the Council of the Federation, in response to your letter of April 8, 2020. Per your letter, the federal government has initiated formal consultation on the *Emergencies Act*. The *Act* requires formal consultations with each province and territory. Accordingly, each province and territory may also choose to provide a formal reply to your letter. However, as we indicated in our April 9, 2020 conference call, as well as in previous discussions, Premiers share the opinion that it is neither necessary nor advisable to invoke the *Act* at this time.

At this point in our collective effort to address the COVID-19 crisis, provinces and territories have not identified any current issues that require this measure. Premiers are confident that provinces, territories and the federal government have the capacity, through their respective jurisdictions and existing authorities, to effectively manage through the COVID-19 pandemic and subsequent recovery.

This, of course, will require continued coordination among all parties and continued, candid dialogue. To this date, the response to this pandemic has brought about unprecedented cooperation between our respective jurisdictions, across party lines and regional differences. Premiers have particularly appreciated the united effort that has been put forth by all jurisdictions in the approach to this crisis.

You have the commitment of Premiers to maintain the strong working relationship that we have cultivated as we face the challenges of COVID-19 together. We seek to continue to strengthen this cooperation as we move forward.

Sincerely,

Scott Moe
Chair, Council of the Federation
Premier of Saskatchewan

cc: All Premiers
Honourable Chrystia Freeland, Deputy Prime Minister of Canada



14 avril 2020

Le très honorable Justin Trudeau, C. P., député
Premier ministre du Canada
80, rue Wellington
Ottawa (Ontario) K1A 0A2

Monsieur le Premier Ministre,

Je vous écris au nom du Conseil de la fédération, pour faire suite à votre lettre du 8 avril 2020. Rappelons que par l'envoi de cette lettre, le gouvernement fédéral a amorcé une consultation officielle concernant le recours à la *Loi sur les mesures d'urgence*. Cette loi prescrit la consultation officielle de chaque province et de chaque territoire. Il est donc aussi possible que chaque province et chaque territoire souhaitent répondre formellement à votre lettre. Toutefois, comme nous l'avons indiqué lors de notre conférence téléphonique du 9 avril 2020 et au cours de discussions antérieures, tous les premiers ministres des provinces et des territoires sont d'avis qu'il n'est ni nécessaire ni même avisé d'invoquer cette loi pour le moment.

À ce stade de notre effort collectif pour faire face à la crise de la COVID-19, les provinces et les territoires n'ont détecté aucun enjeu ou problème justifiant le recours à une telle mesure législative. Mes homologues et moi sommes convaincus que les provinces, les territoires et le gouvernement fédéral ont la capacité, en agissant par le biais de leurs administrations respectives et des autorités existantes, d'assurer une gestion efficace de la situation, et ce, tant durant la pandémie de COVID-19 qu'au cours de la période de reprise qui suivra.

Cette gestion efficace exigera, bien sûr, une coordination continue entre toutes les parties ainsi qu'un dialogue franc et régulier. À ce jour, la réponse à l'actuelle pandémie a donné lieu à une collaboration sans précédent entre nos gouvernements respectifs, sans égards à nos allégeances politiques et aux disparités régionales. Les premiers ministres des provinces et des territoires ont particulièrement apprécié l'esprit de solidarité démontré par tous les gouvernements pour faire face à cette crise.

Vous pouvez compter sur l'engagement des premiers ministres des provinces et des territoires à maintenir la solide relation de travail qui s'est instaurée entre nous, alors que nous relevons ensemble les défis posés par la COVID-19. Soyez assuré que nous souhaitons continuer de consolider la présente coopération pour la suite des choses.

Veuillez agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de mes sentiments distingués.

Original Signed By

Scott Moe
Président du Conseil de la fédération
Premier ministre de la Saskatchewan

c. c. tous les premiers ministres des provinces et des territoires
Honorable Chrystia Freeland, vice-première ministre du Canada